

INFORMACION TELEFONICA

EL MINISTRO DE GOBERNACION le contesta. Dice que el otorgar al Cuerpo de Seguridad fuero de guerra se refiere, como se consigna en el decreto, á cuando se halle de servicio frente á los sediciosos.

Al censurar esto el señor Tejero—dice—se olvida de que con arreglo á las leyes vigentes, sin intervención del Consejo de ministros, un solo decreto del ministerio de la Guerra tiene valor para dar carácter militar á un organismo, como sucede con los Somatenes en Cataluña y los Mifiones en Vizcaya.

INDALEGIO PRIETO: Los mifiones son organismos perpétuamente militares. No son como quiere que sean los guardias de Seguridad, una vez sí y otras no.

Se entra en el orden del día y el señor Van-Baumberghen apoya una proposición pidiendo que el Gobierno nombre decano honorario de todas las facultades universitarias de España á don Santiago Ramón y Cajal y que se le conceda una pensión vitalicia anual de 25.000 pesetas.

EL MINISTRO DE GOBERNACION manifiesta que el Gobierno acoge con mucho gusto la primera parte de la proposición, pero que respecto á la segunda no puede hacerlo porque implica un aumento de gastos y en Consejo de ministros se ha adoptado el acuerdo de oponerse á toda clase de aumentos.

En votación ordinaria se aprueba la primera parte de la proposición ó sea que se nombre decano honorario de las facultades españolas al señor Ramón y Cajal.

Los demócratas y liberales solicitan votación nominal para la segunda parte de la proposición y así se efectúa.

Al empezar algunos diputados de la mayoría á emitir su voto contrario á la proposición, las izquierdas protestan ruidosamente diciendo:

—Que se sepa quiénes votan en contra. Que consten sus nombres.

Los mauristas abandonan el salón y por 104 votos contra 60 es desechada la proposición en lo referente á la concesión de la pensión de 25.000 pesetas.

Se reanuda la discusión del proyecto de transportes y continúa el señor Cierva su discurso empezado en la sesión anterior como contestación al del señor Cambó.

Explica las gestiones que llevó á cabo cerca de las Compañías ferroviarias, para llegar á una solución en la grave crisis de los transportes.

Con objeto de proceder en la cuestión con el debido conocimiento, nombró una comisión de ingenieros y economistas, quienes después de un estudio minucioso y detenido, dictaminaron que no había otra solución que la de estatificación de las líneas. Propusieron también la creación del Consejo Superior de ferrocarriles que yo propuse á las Compañías.

Dicha comisión rechazó la valoración que se pretendía dar á las acciones de las Compañías con arreglo á la cotización de cinco años antes de la guerra y se efectuó dicha valoración en forma distinta á la que pretendían las empresas.

Una vez recibido el informe de la comisión, deliberó el Consejo de ministros y yo mantuve las últimas conversaciones con las Compañías.

Dice que el señor Cambó presentó un proyecto de elevación de las tarifas ferroviarias en un 25 por 100. Como no se aprobó y las compañías no podían vivir, se hizo la elevación de un 15 por 100 en las tarifas.

La solución de las compañías es de fuerza mayor. No vamos á imponer las soluciones, sino á proponerlas. Hemos llegado al límite máximo de la generosidad con las empresas ferroviarias.

CAMBÓ: Con dos empresas.

CIERVA: Para aplicar á las demás el espíritu de la disposición.

Creo—siguió diciendo—que el señor Cambó es partidario de que en el rescate de las líneas se tenga en cuenta la valoración de las acciones en un año antes de la guerra.

CAMBÓ: No; de ningún modo.

CIERVA: Sería conveniente que lo aclarara el señor Cambó para que yo no vuelva á incurrir en error.

CAMBÓ: Mi pensamiento está contenido en los proyectos que presenté cuando fui ministro en el gabinete nacional.

El señor CIERVA dice que cuando se vaya al rescate se examinará el proyecto del señor Cambó por si fuera más conveniente.

Trata extensamente de las tarifas ferroviarias.

Respecto a sus proyectos de obras públicas dice que si no se intenta ahora el resurgimiento de España se habrá perdido una oportunidad que jamás volverá a tenerse.

Se han gastado muchos millones sin beneficio para la nación.

Dice que en sus propagandas ha hecho promesas, convendido que serán realidades, y solicita ayuda de todos para disuadir la bondad de sus proyectos y llevarlos a la práctica si, como espera, demuestra que están bien orientados y meditados.

Se suspende el debate y pasa la Cámara a reunirse en secciones, levantándose la sesión a las ocho y media de la noche.

En las Cámaras

RASGOS POLITICOS

(POR TELEFONO)

Madrid, 17, 3 m.

Durante más de una hora estuvieron reunidos en una de las secciones del Congreso los jefes de las minorías liberal, señores conde de Romanones, Alba, Alvarez, Villanueva, Gasset y Alcalá Zamora.

Se leyó, y así lo aseguraba un diario, que la reunión tenía por objeto tomar acuerdos relacionados con la actitud de los liberales en el Senado al votarse el proyecto de ley referentes a la Tabacalera.

Ultimas noticias

(Por teléfono)

Madrid, 17, v. h.

CHOQUE DE TRANVIAS

En la calle de Francaral, un tranvía de la línea del Obelisco, que subía por aquella calle, por error en un cambio de agujas chocó con otro tranvía que venía en dirección contraria, procedente de Chamberí.

Los conductores de ambos vehículos quedaron lesionados.

También resultaron con contusiones algunos viajeros, entre ellos un caballero en la región frontal y un niño en la mano derecha.

NORMALIDAD

Ayer por la tarde quedó expedita la línea de Andalucía, interceptada por el material deshecho en el choque ocurrido en Villaverde.

Los obreros de la Compañía llevaron la grúa «titán» y lograron retirar la máquina y los restos del material destruido en la catástrofe.

DESPUES DEL ATENTADO

El juez especial que interviene en el proceso por el atentado en que murió el señor Dato estuvo en la cárcel y practió algunas diligencias de bastante interés.

La que mayor lo tuvo fue la de tomar declaración al joven de 19 años, detenido en Reus llamado José Barquet Martí.

Se le acusaba de encubrimiento en el crimen por haber ayudado a huir a Casanella y por haberle facilitado ropas para la fuga.

Al terminar la reunión, los jefes liberales dijeron que no se reunieron para tratar tal asunto.

Manifestó el conde de Romanones que sólo deliberaron acerca de dos cuestiones para interpelar al Gobierno:

Primero. Para conocer su política arancelaria.

Segundo. Para saber cuándo se volverá a la normalidad constitucional del país.

Aún no está decidido quién o quiénes han de explicar estas interpelaciones.

Quiénes se habían reunido hicieron las mismas manifestaciones que el conde.

Interrogado concretamente el señor Gasset acerca de la actitud de los senadores liberales, dijo que sólo trataron de ello incidentalmente en la reunión.

A su juicio, habrá senadores liberales que votarán con el Gobierno.

En una conferencia que estuvieron los señores Martínez Acacio y Burgos Domínguez con el ministro de Hacienda se acordó presentar una proposición de ley por la cual se pida la rebaja de los derechos de alcoholes vínicos en veinte pesetas y autorizando al ministro para hacer las modificaciones necesarias en el proyecto presentado a las Cámaras.

La Comisión permanente de presupuestos, emitió dictamen favorable a varios créditos para Marruecos y a primas para la construcción naval.

Reunida la Comisión parlamentaria de Gracia y Justicia, trató del ingreso en la carrera judicial.

La Comisión tuvo que disolverse poco después de reunida porque aún no se le había sometido la ponencia correspondiente.

En el Senado reunióse la Comisión de Hacienda e informó favorablemente el proyecto de ley enviado por el Congreso regulando el impuesto de utilidades en la riqueza nobiliaria.

sentarse en todo momento que sea necesario al gobernador de Tarragona.

SIN ASAMBLEA CONSERVADORA

Un senador íntimo amigo del señor La Cierva ha declarado rotundamente que es inexacta la noticia dada por un diario de que en una comida en el Ritz había manifestado el señor Maestre que estábamos en las proximidades de una asamblea conservadora.

DIMISION RETIRADA

El general Weyler ha retirado la dimisión que por disconformidad con algunos acuerdos, había adoptado el Comité Supremo de Guerra y Marina.

FINAL DE UNA HUELGA

Ayer continuó la huelga de chófers y cocheros de punto, junto con la de conductores de ómnibus.

Por la tarde celebraron los huelguistas una asamblea en la Casa del Pueblo y aprobaron unas conclusiones según las cuales volverán los huelguistas al trabajo si se les atiende.

Una Comisión visitaría esta noche al gobernador.

De no ser aceptadas las peticiones, hoy se presentarán los oficios de declaración de huelga y ésta sería prolongada por tiempo indefinido.

Durante el día de ayer escasearon en los mercados algunos artículos, por deficiencias en los servicios de comunicaciones.

Esta noche han comenzado a circular los automóviles y motocicletas del servicio nocturno.

COMMEMORACION

El sábado se reunirá en Toledo, para celebrar el 25 aniversario de su salida de la Academia, los jefes y oficiales de la cuarta promoción de la Academia de Infantería.

Saldrán de Madrid en un tren especial.

PRESENTACIONES

El nuevo capitán general de Castilla la Nueva ha recibido a los jefes y oficiales de la guarnición y de los Centros y Depósitos.

El general Zabalza hizo la presentación del personal de Capitán.

Después se presentaron los generales, jefes y oficiales.

La recepción fué cordialísima.

UN PREMIO

Barcelona. — En el despacho del gobernador civil se entregó al guardia de Seguridad Hilario Figueras, agredido en 1918 por un sujejo que le hizo tres disparos, una cartilla de la Caja de Ahorros de 250 pesetas.

El señor Martínez Anido regaló 200 pesetas al guardia premiado.

DIJO EL SEÑOR MILLAN

Al recibir esta madrugada a los periodistas el señor Millán de Priego, les dijo que estaba solucionada la huelga del tránsito rodado.

Los cocheros habían visitado al subsecretario de Gobernación y se ha accedido a formar expediente al guardia que maltrató al chófer que dió lugar a los incidentes y poner en libertad a dicho conductor.

Toros y toreros

(POR TELEFONO)

Madrid, 17, 3 m.

En Málaga se celebró ayer una corrida de toros, á beneficio de las procesiones de Semana Santa.

Los bichos eran de la ganadería de Concha y Sierra, que fueron lidiados por Paco Madrid, Belmonte y Varellito.

Primero.—Paco Madrid hizo alarde de valor en los quites. La faena de muleta fué buenisima por lo valiente.

El malagueño dió una tremenda estocada, á volapié legítimo.

Gran entusiasmo de los paisanos del diestro, concesión de oreja y vuelta al ruedo.

Segundo.—El gran Juan Belmonte recordó sus grandes días toreando de capa.

En los quites lució la inimitable media verónica marca del trianero.

Comenzó Belmonte á trastear con tal arte y tal coraje, que el público pidió que tocase la música.

A los acordes de esta continuó e enorme torero su labor, verdaderamente maravillosa.

El toro quedó un poco agotado, porque lo toró excesivamente el diestro.

Un metisaca, protestado ruidosamente, que contrastaba con la hermosa labor muleteril.

Intervinieron los peones y lo hecho por Belmonte resultó deslucido.

Media estocada "tendenciosa".

Y una gran pita y aplausos de los incondicionales.

Tercero.—Buen toro, aprovechado por Varellito para hacer quites en los que se dobló estupendamente con el de la viuda.

El trasteo resultó emocionante.

Media estocada sin entrar á herir el diestro con los arrestos que le son peculiares.

Cuarto.—Resultado mansurrón y Paco Madrid aprovechó una igualada y hundió medio estoque. Descabelló al tercer intento.

Quinto.—Belmonte realizó una de las más grandes faenas, entre ovaciones inenarrables.

Mató regularmente.

Sexto. Volvió Varellito por sus fueros de gran estoqueador y después de una apretadísima faena dió un pinchazo tremendo y un colosal volapié.

Ovación.